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Leçon 3  1er trimestre 2014 
 

Le disciple et la prière 
 

Sabbat après-midi, le 11 janvier 2014 

Un profond sentiment de notre besoin, et un grand désir pour les choses que nous 

demandons, doivent caractériser nos prières, sinon elles ne seront pas entendues. Mais 

nous ne devons pas nous fatiguer et nous relâcher parce que nous ne recevons pas 

immédiatement une réponse à nos prières. « Le royaume des cieux est soumis à la 

violence, et ce sont les violents qui le ravissent. » (Matthieu 11 :12.) La violence dont il 

est ici question est une sainte ferveur, telle que Jacob l'a manifestée. Nous n'avons pas 

besoin de nous forcer à éprouver des sentiments intenses, mais calmement et avec 

persistance, nous devons présenter nos demandes au trône de la grâce. Notre tâche 

consiste à humilier nos âmes devant Dieu, confessant nos péchés, et de nous approcher 

de Dieu par la foi. Le Seigneur a répondu à la prière de Daniel, non pas pour que Daniel 

s'en glorifie, mais afin que la bénédiction reflète la gloire de Dieu. C'est le but de Dieu 

de se révéler lui-même dans sa providence et sa grâce. L'objet de nos prières doit être la 

gloire de Dieu, et non la glorification de nous-mêmes. 

Review and Herald, February 9, 1897 ; Vous recevrez une puissance, p. 27. 

 

Si le Sauveur des hommes, avec la divine puissance qui était en lui, sentait le 

besoin de prier, combien plus nous qui sommes faibles et pécheurs devrions-nous 

comprendre la nécessité d'une prière fervente et incessante! Quand le Christ était le plus 

cruellement assailli par la tentation, il ne mangeait pas. Il se recommandait à Dieu et sa 

soumission absolue à la volonté de son Père lui donnait la victoire. Plus encore que tous 

les autres chrétiens dans le monde, ceux qui ont discerné la vérité pour les derniers 

temps devraient suivre dans la prière le grand exemple du Christ. 

Testimonies, vol. 2, pp. 202, 203 ; Témoignages, vol. I, p. 251. 

 

Dimanche, le 12 janvier 2014 

Une compassion à l’épreuve du temps 
Toujours inquiet au sujet du sort d'Israël, Daniel étudia à nouveau les prophéties de 

Jérémie. Elles étaient très claires, si claires qu'il comprit que soixante-dix ans devaient 

s'écouler « pour les ruines de Jérusalem, d'après le nombre des années dont l'Eternel 

avait parlé à Jérémie, le prophète ». 

Avec une foi fondée sur la parole certaine de la prophétie, Daniel supplia Dieu de 

hâter l'accomplissement de ses promesses.  Il insista auprès de lui pour que l'honneur 

divin fût sauvegardé. Il s'identifia lui-même dans sa prière avec ceux qui n'avaient pas 

été fidèles, et il confessa leurs péchés comme s'ils avaient été les siens. 

Quelle prière fut celle qui sortit des lèvres de Daniel! Quelle humiliation de l'âme 

elle révèle! La chaleur du feu céleste fut reconnue dans les paroles qui montaient vers 

Dieu. Le ciel répondit à cette prière en envoyant son messager à Daniel. A notre époque, 

les prières offertes de la même manière parviendront jusqu'à Dieu. "La prière agissante 

du juste a une grande efficacité." (Ja 5:16b) Comme aux temps anciens, lorsque la prière 

était offerte et que le feu descendait du ciel, consumant le sacrifice déposé sur l'autel, de 

même, en réponse à nos prières, le feu céleste viendra dans nos âmes. La lumière et la 

puissance du Saint Esprit nous seront offertes… 

N'avons-nous pas autant besoin de faire appel à Dieu que Daniel? J'interpelle ceux 

qui croient que nous vivons à la dernière période de l'histoire de cette terre. Je vous 

engage vivement à prendre sur vos cœurs un fardeau pour nos églises, nos écoles et nos 

institutions. Ce Dieu qui a entendu la prière de Daniel entendra les nôtres lorsque nous 

venons à lui dans un esprit de contrition. Nos besoins sont aussi urgents, nos difficultés 

aussi grandes. Nous devons avoir la même intensité, et avec foi déposer nos fardeaux 

sur le grand "Porteur de fardeaux". Nos cœurs doivent être aussi profondément émus à 

notre époque qu'au temps où Daniel pria.          Conflict and Courage, p. 256. 

 

Tous ceux qui sont véritablement sanctifiés vivront une expérience similaire. Plus 

claire sera leur vision de la grandeur, de la gloire et de la perfection du Christ, plus 

réelle sera la vision de leurs propres faiblesses et imperfections. Ils ne prétendront 

nullement avoir un caractère sans péché ; ce qui leur paraissait juste et plaisant dans leur 

caractère leur semblera, en contraste avec la pureté et la gloire du Christ, indigne et 

périssable. Lorsque les hommes sont éloignés de Dieu, lorsqu'ils ont une vision 

indistincte du Christ, c'est alors qu'ils disent : « Je suis sans péché ; je suis sanctifié. » 

… 

Daniel fut un pieux serviteur du Très-Haut. Sa vie entière fut remplie de nobles 

actions au service de son Maître. Sa pureté de caractère et sa fidélité inébranlable ne 

sont égalées que par son humilité de cœur et sa contrition devant Dieu. Répétons-le : la 

vie de Daniel est une illustration inspirée de la véritable sanctification. 

Reflecting Christ, p. 90. 

 

Le prophète Daniel s'approchait très près de Dieu quand il le cherchait par la 

confession et l'humiliation de son âme. Il n'essayait d'excuser ni lui ni son peuple, mais 

il reconnaissait, au contraire, toute l'étendue des transgressions commises. Pour amener 

ses frères à voir leur état de péché, il confessait des fautes dont il ne s'était pas rendu 

personnellement coupable, et il implorait la miséricorde divine et qu’ensemble ils 

puissent soumettre leur cœur à Dieu.          Review and Herald, December 16, 1890, § 4. 

 

Lundi, le 13 janvier 2014 

Un temps pour prier 
Certains peuvent penser que le Christ, du fait qu’Il était le Fils de Dieu, n’avait pas 

à affronter des tentations comme les enfants de Dieu en ont maintenant. Les Ecritures 

déclarent qu’il fut tenté en tous points comme nous le sommes. Et Satan fit des attaques 

plus fortes contre le Christ qu’il en fera jamais contre nous. Il y avait beaucoup en jeu : 

Christ ou lui, lequel des deux serait vainqueur. Si le Christ résistait à ses tentations les 

plus fortes, et Satan ne réussissait pas à l’entraîner dans le péché, il savait qu’il doit 

perdre sa puissance, et finalement être puni de la destruction éternelle. De ce fait Satan 

agit avec une forte puissance pour amener Christ à accomplir une faute, parce qu’alors il 

aurait l’avantage sur Lui. 

Non, enfants, vous ne pouvez jamais être tentés d’une façon aussi déterminante et 

cruelle que notre Sauveur. Satan était sur Son sentier à chaque moment. La force du 

Christ se trouvait dans la prière. Il avait assumé l’humanité et Il portait nos infirmités et 
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devint péché pour nous. Le Christ se retirait dans les vergers ou les montagnes prenant 

Ses distances du monde et de toutes choses. Il était seul avec Son Père. Avec une ardeur 

intense Il déversait Ses supplications, et mettait toute la force de Son âme en saisissant 

la main de l’Infini. Quand de nouvelles et grandes épreuves étaient devant Lui, Il 

recherchait la solitude des montagnes, et passait la nuit entière en prière auprès de Son 

Père Céleste. 

De même que le Christ est notre exemple en toutes choses, si nous imitons Son 

exemple dans la prière fervente au point d’importuner Dieu afin que nous puissions 

avoir la force au nom de Celui qui n’a jamais cédé aux tentations de Satan pour résister 

aux séductions du malin, nous ne serons jamais vaincus par lui. Enfants et jeunes, si 

vous voulez être préservés du sentier du péché, du fait que vous n’avez pas l’expérience 

de discerner les pièges de Satan, votre seule sauvegarde est dans la prière. Ouvrez tous 

les secrets du cœur à l’Oeil Infini de Celui qui sonde, et plaidez avec Dieu qu’Il vous 

rende purs et forts, et vous arme complètement face aux grands conflits de la vie. La foi 

croît dans les conflits et le doute ; la vertu s’affermit par la résistance à la tentation. 

The Youth’s Instructor, April 1, 1873, § 1-3. 

 

C'est une consolation merveilleuse pour le serviteur de Dieu de savoir que le Christ 

lui-même, pendant sa vie ici-bas, réclamait à son Père, jour après jour, la grâce qui lui 

était nécessaire. Par cette communion avec Dieu, il lui était possible d'apporter aux 

hommes force et bénédiction. Contemplez-le tandis qu'il est prosterné, en prière, devant 

son Père ! Bien que Fils de Dieu, il fortifie ainsi sa foi. Et par sa communion avec le 

ciel, il reçoit des forces nouvelles pour lui-même, afin de résister au mal et de pourvoir 

aux besoins des hommes. En tant que frère aîné de notre race, il peut secourir ceux qui, 

en proie à la faiblesse, dans un monde de péché et de tentations multiples, désirent le 

servir. Il sait que ses messagers sont des créatures faibles et vacillantes ; mais à ceux qui 

se donnent sans réserve à son service, il promet son aide divine. En nous inspirant de 

son exemple, nous pouvons être assurés que toute requête fervente et persévérante 

adressée au Seigneur avec foi cette foi qui conduit à une entière dépendance de Dieu et 

à une consécration absolue à son service - nous permettra de procurer aux hommes le 

secours du Saint-Esprit dans la lutte contre le péché. 

The Acts of the Apostles, p. 56 ; Conquérants pacifiques, p. 50. 

 

Sa nature [du Christ] n'avait pas la moindre souillure de péché. En tant que Fils de 

l'homme, Il priait son Père, montrant que la nature humaine a besoin de tout le soutien 

divin pour faire face au devoir et être préparé à l'épreuve. En tant que Prince de la vie Il 

avait la puissance avec Dieu et prévalait en faveur de Son peuple. Ce Sauveur, qui priait 

pour ceux qui ne ressentaient pas le besoin de la prière, et pleurait pour ceux qui ne 

ressentaient pas le besoin de s'épancher, est maintenant devant le trône, pour recevoir et 

présenter à Son Père les pétitions de ceux pour lesquels Il avait prié lorsqu'Il était sur 

cette terre. Nous devons suivre cet exemple du Christ. Dans le travail pour le salut des 

âmes, la prière est indispensable. Dieu seul peut faire croitre la semence que nous 

semons.         Testimonies, vol. 4, pp. 528, 529. 

 

 

 

Mardi, le 14 janvier 2014 

Un enseignement éternel 
L'œuvre de transformation qui se fait chez le pécheur à la recherche de la sainteté 

est permanente. Jour après jour, le Seigneur travaille à la sanctification du chrétien ; 

mais celui-ci doit collaborer avec lui, s'efforcer de cultiver avec persévérance de bonnes 

habitudes et s'attacher à ajouter grâce sur grâce. Tandis qu'il opère ainsi sur le plan de 

l'addition, Dieu accomplit une œuvre de multiplication. Notre Sauveur est toujours prêt 

à entendre les prières et à y répondre, si elles sont formulées par un cœur contrit. Il fait 

abonder sa grâce et sa paix parmi ses fidèles. C'est joyeusement qu'il leur accorde les 

bénédictions dont ils ont besoin pour lutter contre le mal qui les assaille. 

Reflecting Christ, p. 315 ; Conquérants pacifiques, pp. 475, 476. 

 

« Ne me rejette pas loin de ta face, ne me retire pas ton Esprit-Saint. » (Psaume 

51 :11.) La repentance aussi bien que le pardon sont des dons de Dieu au travers du 

Christ. C'est par l'influence du Saint-Esprit que nous sommes convaincus de péché, et 

sentons notre besoin de pardon. Personne, sinon celui qui est contrit, ne reçoit le pardon, 

mais c'est la grâce du Seigneur qui amène le cœur à la repentance. Il connaît toutes nos 

faiblesses et nos infirmités, et il nous aidera. Il écoutera la prière de la foi, mais la 

sincérité de la prière ne peut se prouver que par nos efforts à nous mettre en harmonie 

avec la grande norme morale qui testera le caractère de tout homme. 

Nous avons besoin d'ouvrir nos cœurs à l'influence de l'Esprit, et d'expérimenter sa 

puissance transformatrice. 

Review and Herald, June 24, 1884 ; Vous recevrez une puissance, p. 56. 

 

Priez souvent votre Père céleste. Plus vous vous engagez dans la prière, plus près 

votre âme sera attirée dans la proximité sacrée de Dieu. Le Saint-Esprit intercédera pour 

celui qui sincèrement soumet sa pétition avec des gémissements inexprimables, et le 

cœur sera adouci et soumis par l’amour de Dieu. Les nuages et les ombres que Satan 

jette autour de l’âme seront écartés par les rayons lumineux du Soleil de Justice, et les 

moindres recoins de l’esprit et du cœur seront illuminés par la lumière céleste. Mais ne 

soyez pas découragés si votre prière ne semble pas obtenir une réponse immédiate. Le 

Seigneur voit que la prière est souvent mélangée avec des éléments terrestres. On prie 

parfois pour ce qui satisfera les désirs égoïstes. Mais le Seigneur ne réalisera pas leur 

requête de la façon à laquelle ils s’attendent. Il les teste et les met à l’épreuve, Il les fait 

passer par des humiliations, jusqu’à ce qu’ils voient plus clairement ce dont ils ont 

vraiment besoin. Il n’accorde pas aux hommes ce qui gratifiera un appétit perverti, et 

qui se révélera être nuisible à l’être humain, et déshonorera Dieu. Ce dernier ne donne 

pas aux hommes ce qui satisfait les ambitions et contribue simplement à leur exaltation. 

Lorsque nous venons à Dieu, nous devons être soumis et contrits de cœur, subordonnant 

toute chose à Sa volonté sacrée. 

Review and Herald, November 19, 1895, § 9. 

 

Mercredi, le 15 janvier 2014 

Une compassion éternelle 
Trop peu est dit à propos de l’amour et de la compassion de Jésus. Christ intercède 

constamment pour les pécheurs. Ceux qui coopèrent avec Lui doivent accomplir une 
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œuvre qui correspond à celle qu’Il est en train d’accomplir au ciel. Jésus a ouvert la 

porte du ciel pour nous, et nous pouvons intercéder auprès du trône de la grâce, élevant 

des mains saintes sans colère ou doute, présentant devant Dieu ceux pour lesquels nous 

travaillons. Et par la foi nous pouvons voir le ciel ouvert, et le Fils de Dieu glorifié, le 

Souverain sacrificateur de notre salut, plaidant pour les pécheurs. 

Il n’est pas suffisant de prêcher aux hommes, nous devons prier avec eux et pour 

eux. Nous ne pouvons les aider en nous comportant froidement. Nous devons nous 

approcher tout près d’eux dans une sympathie et un amour semblables à celle du Christ. 

Comme Enoch dans les temps anciens, les pasteurs devraient marcher avec Dieu. 

Un amour sans limite du Rédempteur devrait être le thème de leurs conversations. 

L’ardeur et le désintéressement qui marquaient l’œuvre de Christ devraient aussi 

caractériser leurs efforts. S’ils désirent lever les préjugés de l’esprit de ceux qui écoutent 

leurs paroles, leur cœur doit être plein d’amour du Sauveur. Ceux qui sont convertis à la 

vérité croissent rarement en spiritualité au-dessus du niveau de ceux qui leur enseignent. 

Combien il est important, alors, que ceux qui enseignent la Parole de Dieu soient des 

personnes spirituelles qui sont en communion constante avec le ciel. 

Review and Herald, March 24, 1903, § 3-5. 

 

C'est à cet amour que l'on reconnaît les vrais disciples. ... Quand les hommes sont 

liés les uns aux autres, non par la force ou l'Intérêt, mais par l'amour, ils montrent qu'ils 

sont sous l'Influence supérieure à toutes les Influences humaines. Là où cette unité 

existe, on a la preuve que l'image de Dieu est rétablie dans l'humanité, et qu'un nouveau 

principe de vie a été communiqué. Il est ainsi démontré que la nature divine est capable 

de résister aux forces surnaturelles du mal, et que la grâce de Dieu peut vaincre 

l'égoïsme inhérent au cœur humain. 

Ce qu'il nous faut, c'est l'amour du Christ dans notre cœur. Le moi étant absorbé par 

lui, l'amour jaillira spontanément. On réalise vraiment un caractère chrétien dès que les 

sentiments poussent à venir en aide aux autres, et quand la lumière céleste inonde le 

cœur et se reflète sur le visage. 

Il est Impossible qu'un cœur qui est le tabernacle où réside Jésus soit dépourvu 

d'amour. Si nous aimons Dieu parce qu'il nous a aimés le premier, nous aimerons aussi 

tous ceux pour lesquels son Fils est mort. Nous ne pouvons pas entrer en contact avec 

Dieu sans entrer en contact avec l'humanité, car la divinité et l'humanité se trouvent 

combinées en Celui qui siège sur le trône de l'univers. Dès que nous sommes en rapport 

avec le Christ, nous sommes aussi unis à nos semblables par les chaînes d'or de l'amour. 

C'est alors que se manifestent dans notre vie la pitié et la tendresse du Sauveur. ... Il 

nous est tout aussi naturel de leur venir en aide qu'il l'était au Christ de se rendre de ville 

en ville pour faire le bien. God’s Amazing Grace, p. 145 ; Puissance de la grâce, p. 146. 

 

Le Christ a vécu une vie de prière. Assailli journellement par la tentation, 

constamment opposé par les chefs du peuple, Il savait qu’Il devait affermir Son 

humanité par la prière. Pour être une bénédiction pour les hommes il devait être en 

communion avec Dieu obtenant de Lui l’énergie, la persévérance et la constance. 

Le Christ porte nos fardeaux. Il est venu pour porter les épreuves que nous devons 

porter, pour résister aux tentations auxquelles nous devons résister. Il est venu pour 

montrer qu’en recevant la puissance d’En-Haut, l’homme peut vivre une vie 

impeccable. Avec un amour plein de sympathie et une compassion des plus tendres, 

sans une trace de dureté, Il nous soutient dans nos besoins. Il agit avec bienveillance et 

une patience sans limite. Par le tendre toucher de l’amour Il écarte de l’âme l’insécurité 

et le doute, transformant l’inimitié et le doute en confiance et en foi. « Au 

commencement était la Parole, et la Parole était avec Dieu, et la Parole était Dieu. »  

(Jn 1 :1) « Et la Parole a été faite chair, et elle a habité parmi nous, pleine de grâce et de 

vérité : » (Jn 1 : 14) « Car nous n’avons pas un souverain sacrificateur qui ne puisse 

compatir à nos faiblesses ; au contraire, il a été tenté comme nous en toutes choses, sans 

commettre de péché. » (Hé 4 :15) « En conséquence, il a dû être rendu semblable en 

toutes choses à ses frères, afin qu’il soit un souverain sacrificateur miséricordieux et 

fidèle dans le service d Dieu, pour faire l’expiation des péchés du peuple. » (Hé 2 :17) 

Signs of the Times, April 29, 1903, § 7, 8. 

 

Jeudi, le 16 janvier 2014 

Imiter une compassion éternelle 
Le Seigneur ne laissera pas ses enfants éprouvés et affligés être le jeu des tentations 

de Satan. Nous avons ce privilège de pouvoir nous appuyer sur Jésus. Les cieux sont 

remplis de riches bénédictions et il nous appartient d'avoir la joie du Christ en nous, afin 

d'atteindre la plénitude. Nous n'obtenons pas de Dieu ce que nous ne demandons pas, ou 

peut-être que nous ne prions pas avec assez de foi, en croyant que nous recevrons la 

bénédiction spéciale du Saint-Esprit. Les effets gracieux de ce dernier sont accordés à 

celui qui cherche sincèrement la vérité, grâce à l'intervention du Christ, afin que la 

connaissance de Sa vérité salvatrice soit communiquée. 

Pourquoi n'acceptons-nous pas avec simplicité les paroles du Seigneur ? Ne cessez 

jamais de prier, quelles que soient les circonstances. Si l'Esprit est disposé, la chair est 

faible. Mais Jésus sait tout cela. Dans votre faiblesse, ne soyez pas anxieux, car l'anxiété 

amène au doute et à la méfiance. Il suffit simplement de croire que le Christ est capable 

de sauver pleinement tous ceux qui viennent à Dieu par lui, car il a vécu parmi nous 

pour pouvoir intercéder pour nous. 

Quel est le sens de cette intercession ? Elle est la chaîne d'or qui relie les hommes 

limités au trône du Dieu infini. L'être humain, pour le salut de qui le Christ est mort, 

vient importuner le trône de Dieu. Sa requête est prise en compte par Jésus, qui a 

racheté les hommes avec son propre sang. Notre grand Prêtre place sa justice du côté du 

suppliant sincère et la prière du Christ se mêle à celles des hommes. 

Le Christ a exhorté son peuple à prier sans cesse. Cela ne veut pas dire que nous 

devons être constamment à genoux, mais que la prière doit être la respiration de l'âme. 

Nos requêtes silencieuses, où que nous soyons, montent vers Dieu. Et Jésus, notre 

Avocat, plaide en notre faveur, les apportant au Père, parfumées de l'encens de Sa 

justice. 

Le Seigneur Jésus aime ses disciples, et, quand ils mettent leur confiance en lui, ils 

peuvent s’appuyer sur lui. Il les fortifie, vit en eux, les dirige par l'influence sanctifiante 

de son Esprit et communique à leur âme une partie de lui-même. Il agit par leurs 

facultés, leur donne le désir d'accomplir Sa volonté et de manifester son caractère. Ils 

peuvent dire : « Si je vis, ce n'est plus moi qui vis, c'est Christ qui vit en moi ; si je vis 

maintenant dans la chair, je vis dans la foi au Fils de Dieu, qui m'a aimé et qui s'est livré 

lui-même pour moi. » (Gal. 2 : 20.) ... Le Christ souhaite imprégner l’esprit des croyants 
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qu’ils recevront la même gloire que le Père lui a donnée, afin que tous ceux qui l’aiment 

et le servent soient un avec Dieu. « Car je leur ai donné les paroles que tu m’as donnée ; 

ils les ont reçues ; ils ont vraiment su que je suis sorti de toi, et ils ont cru que c’est toi 

qui m’as envoyé…Et moi je leur ai donné la gloire que tu m’as donnée, pour qu’ils 

soient un comme nous, nous sommes un, - moi en eux et toi en moi – pour qu’ils soient 

accomplis dans l’unité et que le monde sache que c’est toi qui m’as envoyé et que tu les 

as aimés comme tu m’as aimé. Quand à ce que tu m’as donné, Père je veux que là où, 

moi, je suis, eux aussi soient avec moi, pour qu’ils voient ma gloire, celle que tu m’as 

donnée parce que tu m’as aimé avant la fondation du monde » (Jean 17 :8, 22-24) 

Sabbath School Worker, February 1, 1896. § 3. 

 

Vendredi, le 17 janvier 2014 

 

Lectures complémentaires: 

 

Témoignages, vol. III « Une œuvre de réforme » pp. 411, 412. 

 

 


